

En Pontet – Centre scolaire et crèche, Echichens



BRÈVE DESCRIPTION

Au printemps 2006, le projet de fusion des quatre municipalités Colombier, Echichens, Monnaz et St Saphorin-sur-Morges, a motivé la création d'un groupe de travail pour remplacer trois classes vétustes de Colombier et a engendré l'idée d'une nouvelle construction scolaire à laquelle étaient associés le CVER, Centre de Vie Enfantine Régional "L'arche de Noé", réservé aux enfants de 3 mois à 4 ans, et rattaché à l'UAPE, Unité d'Accueil Pour Ecoliers, pour les enfants scolarisés âgés de 4 à 12 ans.

LE PROJET

Le programme de la Commune comporte une école primaire de 6 classes, qui est déjà conçue avec une possibilité de surélévation, une salle de sport, une scène, des locaux pour le club de football et un appartement de concierge. Ce centre scolaire offre un lieu d'apprentissage pour les enfants mais également des espaces pour la vie associative. L'arche de Noé abrite des enfants en préscolaire et parascolaire depuis l'âge du bébé de la nursery jusqu'aux écoliers de l'UAPE. Les deux institutions réunies profitent à la fois de synergies sociales, spatiales et techniques.

LES SERVICES EN DÉTAIL

Même si le cahier des charges porte au départ sur la réalisation de deux constructions, il s'avère rapidement qu'un parti regroupant les différentes fonctions présente de nombreux d'avantages. La conception d'un bâtiment en 'S' subdivisé en trois ailes mais relié par le préau couvert n'offre pas seulement l'unité requise, mais génère notamment deux espaces extérieurs majeurs séparés, à savoir la cour de l'école et le jardin de la garderie. Par une expression architecturale sobre, le centre scolaire cherche à s'intégrer dans le contexte rural. Le parti pris d'une façade en Eternit ondulé bicolore brun foncé et gris donne l'occasion de réduire l'échelle du bâtiment tout en offrant une qualité d'ornement. Vue de l'extérieur, la construction présente une apparence retenue et unitaire. À l'intérieur, les deux fonctions d'école et de garderie

s'expriment par une spatialité sur mesure et une ambiance colorée distincte. L'école se compose de deux ailes qui abritent les classes, les vestiaires et la cafétéria du club de football et le logement du concierge, d'une part, et la salle de sport avec scène, d'autre part. La matérialisation, volontairement neutre, est traitée en "White box" côté salle de gymnastique, par opposition à la "Black box" de la scène de théâtre. Les classes sont claires et lumineuses, les couloirs sont blancs et ponctués de quelques accents rouges sur les portes.

Volume de construction : 19'932 m³.

FACTS

Site	En Pontet 1114 , Colombier , Suisse
Statut	Terminé
Début de la construction	Juin 2012
Réalisation finale	Juin 2014
Architecte	Architectes M+B Zurbuchen-Henz Sàrl Architectes EPF-SIA-FAS - Lausanne

PRESTATIONS

Construction neuves



<https://implenia.com/fr/references/apercu/ref/en-pontet-centre-scolaire-et-creche-echichens-entreprise-generale/>

Creation: 18.02.2026 15:38